

Conclusiones de la primera Conferencia Latinoamericana sobre Planeamiento Universitario

Esta Conferencia fue organizada por la Secretaría General de la UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA y celebrada en la Universidad de Concepción, Chile, del 28 de Sept. al 4 de Oct. de 1969. El análisis de estas Conclusiones será uno de los Temas a estudiar en la VI ASAMBLEA DE LA UDUAL a celebrarse en la Universidad Autónoma de Santo Domingo en agosto de 1970.

TEMA 1

"La educación Universitaria y el desarrollo"

El tema 1 se compone de 3 subtemas:

- a. Individuo, Sociedad, Economía y Educación Superior.
- b. Dependencia e interdependencia económica, tecnológica y cultural.
- c. Responsabilidad de la educación universitaria en el desarrollo.

En el mismo orden se aprobaron los siguientes resultados:

- a. Individuo, Sociedad y Educación Superior.
 1. Este subtema queda implícito en las exposiciones y conclusiones que conforman los subtemas b y c. como sigue a continuación.
 - b. Dependencia e interdependencia económica, tecnológica y cultural.
 2. En lo referente al desarrollo de los países latinoamericanos existe consenso en considerar que con diferencias de grado del Norte al Sur, la tónica del mismo ha sido la dependencia económica, política, cultural, científica y tecnológica, desde el comienzo de la Colonia hasta nuestros días. Si bien esta dependencia se ha mantenido como característica de los países de la región, el centro y el modo de ella han variado con el devenir histórico de nuestros países.
 3. La dependencia se halla estrechamente correlacionada con el subdesarrollo continental; en la medida en que no se busquen esquemas que modifiquen la situación mencionada todo lo que puede proponerse no conducirá a otra cosa que a nuevas variantes del mismo subdesarrollo.